

REINOSA

# La tradicional feria de Santiago Apóstol sólo ofertó ganado caballar en Reinosa

En el evento, cargado de historia, se vendieron potros y potras con destino diverso

25.07.09 - J. PÉREZ DEL RÍO | REINOSA

La capital campurriana, Reinosa, celebró ayer la tradicional feria ganadera de Santiago Apóstol, evento cargado de historia, uno de los mejores de carácter anual, de cuantas tenían lugar en la región, de todas las especies, principalmente de vacuno y de caballar. Al igual que la de San Mateo del año pasado en esta ocasión tuvo lugar en el polígono de La Vega, buen escenario para unos y menos bueno para otros, en opinión de los ganaderos y tratantes, acostumbrados al anterior recinto, a espaldas del Hotel Bejo.

Aunque desde siempre han venido participando en esta feria ganado vacuno de razas cárnicas y caballar, ayer solamente se ofertó el segundo, eso sí, de reses de calidad, sobre todo de la raza bretona, hispano-bretón e hispano-árabe, y también de otras razas de silla, pura sangre inglés, española y cruzados, más de un centenar en total, la concurrencia de animales, bastante público en la feria y mucho más en la zona donde asentar puestos de venta y chiringuitos, ofreciendo en sus stands todo lo que pueda imaginarse el lector. Nada nuevo. Pasa lo mismo en todas las ferias 'de año'.

Se vieron ejemplares destacados, potros reproductores y algunos caballos de raza bretona, como un lote de media docena de Gonzalo Ibáñez y su hermana, de Villacantid, potros de 12 y 16 meses de vida, muy desarrollados para su edad, ideales para padrear llegado el momento. Por sus venas corre sangre de los sementales de La Remonta. Animales ideales además para tentar y picar en ganaderías de reses bravas, toros de lidia por otra parte muy solicitados, contó Gonzalo Gutiérrez, quien últimamente ha tenido la oportunidad de visitar varias ganaderías de Salamanca.

De Vitoria (Álava) llegaron cinco excelentes yeguas propiedad de Enrique Jiménez, valoradas entre 2.103 y 2.400 euros. Hembras de tres y cuatro años de raza brunete. Tuvieron compradores pero se quedaron lejos de las pretensiones de su dueño.

## Los precios

Uco, conocido tratante e industrial de carne de Mataporquera, adquirió una partida de potros quincenos de monte, que le costaron entre 330 y 420 euros. Fueron los precios más repetidos en este tipo de ganado para cebaderos. Manuel Sáiz, 'Lolo el de Monegro' como se le conoce en todo Campoo, vendió potras hispano-bretonas para vida a 900 euros cabeza y varios potros a una media de 500 euros con destino diverso. Caballar menos se vendió poco o nada. Tely, ganadero y tratante de Mazandredo, vendió horas antes, en casa, 11 yeguas, a casi 1.000 euros cada una, alguna con cría. Félix Puente, de Nestares, presentó potros de silla y una yegua española. Por esta pedía 2.500 euros y por los potros 1.000 y 1.200.

Según Julián Gutiérrez, veterano tratante y ganadero campurriano, hace medio siglo en la feria de Santiago se vendían muchos toros de la comarca, tudancos la mayoría. Acudían a la feria amarrados a los carros, hasta de Palencia, andando, claro está.

Hoy, domingo, se celebra en San Miguel de Aras, la 'Feria de Palacios' de ganado de todas las especies. Día grande en todos los pueblos de Junta de Voto en esta cita anual para conmemorar la efeméride de la virgen de Palacios.



En reinosa se ofertaron caballos y potros reproductores muy bueno. / P. DEL RÍO